
xxi 

 

ABSTRAK 

 

Ahmad Dea Fahad, 126102211006, Perlindungan Hukum Terhadap Istri Dalam 

Pengucapan Sighat Taklik Talak Perspektif Maṣlaḥah Mursalah (Studi 

Kasus di Kantor Urusan Agama Kecamatan Gondang Kabupaten 

Tulungagung), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah 

dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, 2025, Pembimbing: Dr. H. Husnul Haq, Lc., MA. 

Kata Kunci: perlindungan hukum, sighat taklik talak, maṣlaḥah mursalah. 

Penelitian ini mengkaji implementasi sighat taklik talak sesuai Peraturan 

Menteri Agama No. 2 Tahun 1990 di KUA Kecamatan Gondang Kabupaten 

Tulungagung. Tujuan penelitian adalah untuk memahami pelaksanaan sighat 

taklik, pandangan penghulu dan penyuluh terhadap sighat taklik sebagai 

perlindungan hukum terhadap istri, dan ditinjau dalam perspektif maṣlaḥah 

mursalah. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana 

pemberlakuan pengucapan sighat taklik talak setelah akad nikah di Kantor Urusan 

Agama Kecamatan Gondang Kabupaten Tulungagung?, 2) Bagaimana pandangan 

penghulu dan penyuluh Kantor Urusan Agama Kecamatan Gondang Kabupaten 

Tulungagung terhadap pengucapan sighat taklik talak untuk perlindungan hukum 

terhadap istri? 3) Bagaimana taklik talak dalam perspektif maṣlaḥah mursalah?. 

Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui 

pemberlakuan pengucapan sighat taklik talak setelah akad nikah di Kantor Urusan 

Agama Kecamatan Gondang Kabupaten Tulungagung, 2) Untuk mengetahui 

pandangan penghulu dan penyuluh Kantor Urusan Agama Kecamatan Gondang 

Kabupaten Tulungagung terhadap pengucapan sighat taklik talak untuk 

perlindungan hukum terhadap istri, 3) Untuk mengetahui taklik talak dalam 

perspektif maṣlaḥah mursalah. 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan 

jenis penelitian lapangan (field research). Teknik pengumpulan data yang 

digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara semi terstruktur dan 

dokumentasi.   

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pemberlakuan pengucapan 

sighat taklik talak di KUA Kecamatan Gondang Kabupaten Tulungagung selalu 

dilaksanakan, meskipun tidak selalu secara keras di hadapan tamu undangan.  2) 

Penghulu dan penyuluh KUA Kecamatan Gondang Kabupaten Tulungagung 

memandang pentingnya sighat taklik talak sebagai perlindungan hukum terhadap 

istri, sighat taklik sebagai perlindungan hukum preventif untuk mencegah 

pelanggaran hak-hak istri yang bisa saja terjadi di masa mendatang 3) Penerapan 

sighat taklik talak di KUA Kecamatan Gondang Kabupaten Tulungagung sesuai 

dengan implementasi maṣlaḥah mursalah, sebab pengucapan sighat taklik talak 
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mengandung kemaslahatan yakni menjaga hak-hak istri dan mencegah kerusakan 

berupa ketidakjelasan hukum bagi hak-hak istri dalam pernikahan. 
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ABSTRACT 

 

Ahmad Dea Fahad, 126102211006, Legal Protection of Wives in the 

Pronunciation of Sighat Taklik Talak Perspective of Maṣlaḥah Mursalah 

(Case Study at the Religious Affairs Office of Gondang District 

Tulungagung Regency), Islamic Family Law Study Program, Faculty of 

Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic 

University Tulungagung, 2025, Supervisor: Dr. H. Husnul Haq, Lc., MA. 

Keywords: legal protection, sighat taklik talak, maṣlaḥah mursalah. 

This study examines the implementation of the sighat taklik talak in 

accordance with Regulation of the Minister of Religious Affairs No. 2 of 1990 at 

the KUA of Gondang District, Tulungagung Regency. The purpose of the study is 

to understand the implementation of taklik sighat, the views of the headman and 

counselor on taklik sighat as legal protection for the wife, and reviewed in the 

perspective of maṣlaḥah mursalah. 

The problem formulations in this study are: 1) How is the implementation 

of the pronunciation of sighat taklik talak after the marriage contract at the 

Religious Affairs Office of Gondang District, Tulungagung Regency? 2) What is 

the view of the headman and counselor of the Religious Affairs Office of 

Gondang District Tulungagung Regency on the pronunciation of sighat taklik 

talak for legal protection of the wife? 3) How is taklik talak in the perspective of 

maslahah mursalah?. The objectives of this research are: 1) To find out the 

implementation of the pronunciation of sighat taklik talak after the marriage 

contract at the Religious Affairs Office of Gondang District Tulungagung 

Regency, 2) To find out the views of the headmen and counselors of the Religious 

Affairs Office of Gondang District Tulungagung Regency on the pronunciation of 

sighat taklik talak for legal protection of the wife, 3) To find out taklik talak in the 

perspective of maslahah mursalah. 

The research method used by researchers is a qualitative method and type 

of field research. The data collection techniques used in this research are 

observation, semi-structured interviews and documentation. 

The results of this study show that: 1) The enforcement of the 

pronunciation of sighat taklik talak in the KUA of Gondang District Tulungagung 

Regency is always carried out, although not always aloud in front of invited 

guests. 2) The headmen and counselors of the KUA of Gondang District 

Tulungagung Regency see the importance of the taklik talak sighat as legal 

protection for the wife, sighat taklik as preventive legal protection to prevent 

violations of the wife's rights that may occur in the future 3) The implementation 

of the sighat taklik talak in the KUA of Gondang Subdistrict, Tulungagung 

Regency is in accordance with the implementation of maṣlaḥah mursalah, because 

the pronunciation of the sighat taklik talak contains the benefit of protecting the 
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rights of the wife and preventing damage in the form of legal uncertainty for the 

rights of the wife in marriage. 

‏  
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 خلاصة
القانونية للزوجات في الحماية , ۱۲٦١٠۲۲١١٠۰٦:القيد دفتر أحمد دييا فهاد, رقم

)دراسة حالة في مكتب الشؤون  المرسلة مصلحة منظور الطلاق تعليق صيغةنطق 
الِحول . برنَمج دراسة (اجونج تولونج ، ريجنسيجوندانجالدينية لمنطقة 

 سيد الحكومية الإسلامية الجامعة ،كلية الشريعة والدراسات القانونية ،  الشخسية 
, الحاج ،حسن الحق  الدكتور: المشرف, ۲۰۲٥اجونج، تولونج الله رحمة علي

 .الماجيستير

 المرسلة مصلحة, الطلاق تعليق صيغة, القنونية الحماية: الرئيسية الكلمات

 ۲وفقاً لقرار وزير الشؤون الدينية تدرس هذه الدراسة تنفيذ صيغة تعليق الطلاق  
. تهدف اجونج تولونججوندانج ريجنسي منطقة في مكتب شؤون الدين في  ١۹۹۰لعام 

الدراسة إلى فهم تنفيذ صيغة التعليق، وآراء الِئمة والموجهين حول صيغة التعليق كوسيلة 
 .لحماية حقوق الزوجة، وتحليلها من منظور المصلحة المرسلة

 تعليق صيغة( كيف يتم إنفاذ نطق ١:لة في هذا البحث منهاصياغة المشك 
 تولونج ريجنسيجوندانج بعد عقد الزواج في مكتب الشؤون الدينية في منطقة  الطلاق
( ما هو رأي رئيس وموظفي الإرشاد في مكتب الشؤون الدينية في منطقة ۲؟، اجونج
للحماية  الطلاق تعليق صيغةحول نطق  اجونج تولونج ، ريجنسيجوندانجلمنطقة 
؟. أهداف  المرسلة مصلحةمن منظور  الطلاق تعليق( كيف يكون ۳ ؟ة للزوجةالقانوني

بعد عقد الزواج في  الطلاق تعليق صيغةعرفة يتم إنفاذ نطق لم( ١هذه الدراسة هي:
( لمعرفة آراء رئيس ۲، اجونج تولونج ريجنسيجوندانج مكتب الشؤون الدينية في منطقة 

 اجونج تولونج ، ريجنسيجوندانجاد في مكتب الشؤون الدينية في منطقة وموظفي الإرش
من  الطلاق تعليقعرفة لم( ۳ ،ة للزوجةللحماية القانوني الطلاق تعليق صيغةحول نطق 

 .المرسلة مصلحةمنظور 
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طرق البحث التي يستخدمها الباحث هي الِساليب النوعية وأنواع البحث 
يانَت المستخدمة في هذه الدراسة في شكل ملاحظة الميداني. كانت تقنيات جمع الب
 .ومقابلات شبه منظمة وتوثيق

( تنفيذ صيغة تعليق الطلاق في مكتب شؤون ١نتائج هذه الدراسة أن:  تظهر
يتم دائمًا، على الرغم من أنه ليس من  اجونج تولونج ريجنسيجوندانج منطقة الدين في 

( يرى الِئمة والموجهون ٢أمام الضيوف. ل  الضروري أن يتم الإعلان عنها بصوت عا
أهمية صيغة تعليق  اجونج تولونج ريجنسيجوندانج منطقة في مكتب شؤون الدين في 

الطلاق كوسيلة لحماية حقوق الزوجة، حيث تعُتبر وسيلة وقائية قانونية لمنع انتهاك 
لاق في ( يتوافق تطبيق صيغة تعليق الط٣حقوق الزوجة التي قد تحدث في المستقبل. 

مع تنفيذ المصلحة  اجونج تولونج ريجنسيجوندانج منطقة مكتب شؤون الدين في 
المرسلة، حيث تحتوي صيغة تعليق الطلاق على مصلحة تتمثل في حماية حقوق الزوجة 

 .ومنع الضرر الناتج عن عدم وضوح الحقوق القانونية للزوجة في الزواج

 

 

 

 

 

 
 


